



白銀の世界からの誘い

中之島スキークラブ



チラホラと雪のたよりが聞かれる今日この頃、いよいよスキーシーズンも近づです。

昭和四十九年に誕生し、六年目を迎える中之島スキークラブ（会長：池田清、会員十五名）では、今年も本格的なシーズンを目の前に、心をはずませ活動計画を練っています。

当初はクラブ員だけで楽しんでいたものが、一昨年来「バス・スキー」を実施するなど、そとに向った活動にも取り組んできました。クラブではいま新たに部員を募集しております。若いあなた！ 中之島スキークラブの仲間に入りませんか。新しいスキーの楽しさがきっと発見できますよ…!!（初心者も大歓迎）

連絡先
福原 池田 清(6)5712
※11月28日(水)夜7時30分より
中之島村公民館において、「スキー映画の夕べ」を放映いたします。

大竹邸記念館

一般公開



● 時 間 日 時
● 公開日 每月第一・第三金曜
● 竹貫一先生の生家を改築し、記念館として先月完成しましたが、遺品を陳列するのが終りましたので、一般の方々に公開いたしますので一度ご覧ください。

～冬の道 いそがず あわてず ゆっくりと～

(1) 第78号 広報なかのしま 昭和54年11月15日

広報 なかのしま

11月号 南蒲原郡中之島村役場

編集と発行 中之島村役場企画課
〒954-01 02586(6)2002

村内交通事故状況 () 内は10月分		
	件数	死者 傷者
54年 (1)	23 (0)	0 (1)
53年	31	3 32
52年	25	1 26



やつてるかい一度止まって左右

知ってますか！正しい乗りかた

- 左側通行ですか。
- 信号にしたがって通行しましょう。信号無視は罰金3万円以下です。
- 2人乗り用の座席は「子ども用」以外は認められません。
- ブレーキはよくきますか。ブレーキ不良の自転車に乗っていると3万円以下の罰金です。
- 夜間は尾灯か反射器材をつけなければいけません。しかも百メートル後方から確認できるものでなければ失格です。
- ベルは鳴りますか。
- ライトがありますか、つきますか。

(写真は信条小での交通安全教室
(信条小の児童に指導する交通指導員))



人口のうごき

—11月1日現在—	
() 内は前年比	
人口	11,219人 (+0)
男	5,516人 (-1)
女	5,703人 (+1)
世帯数	2,225戸 (+1)

九月定例村議会

村議会の九月定例会の本会議が九月二十五日午前

十時から開かれ、中島議員、杉林議員、小林議員、大野議員の四氏が、村政に対する一般質問を行なつた。

面舗装のあかつきには、信号機もない直線道路として、特にわが村からの利用者が大幅に増えることは必定であり、舗装促進について村長としてお働きかけになるお考えはおありかどうかお伺いしたい。

公民館に

専門職員の配置を

一般質問と答弁(要旨)



中島 権之助 議員

信濃川堤防の舗装について

▼信濃川堤防は、現在長岡市への通勤者の利用が増えており、またかわいたときはほこりも舞い上がるというようことで、これが舗装に対する地元住民の要望は強いものがある。幸い長呂堰より下流は舗装されおり、天神より上流は簡易舗装がなされていると聞いており、その間約五キロくらいの間の舗装によって全面舗装がなされる訳でございます。これが全

濃川堤防の舗装に予算をつけるということは不可能で、いずれ時期をみて考へていきたいという考へは持つております。

▼第二点の社会教育の公民館職員の問題でございますが、ご案内のように現在三人の職員と臨時職員一人で仕事を分担してやつているのが現況でございます。公民館に骨を埋めるような長くいるような専門の職員の配置せよということですが、公民館の職員を一人専門に採用するということは、うちの財政規模からして、また、なるべく職員の数を少なくします。いずれ法が示して専任職員ということができるれば、そうした方面で意欲のある人を専任主事にということを考えおりますけれども、いまのところうちの村では優秀な職員が三人で取り組み、その上に局長、教育長がおりこれをカバーしていると申し上げられません。

▼第三点の道しるべの問題でございますが、先般の議会で石田議員からご指摘がございましたが、本村は七十数部落が村うちに点在しております、いちいちその部落の入口に立てるということは困難であるといふことからして、検討しますということで今日に至つてはいるわけですが、道しるべの問題は方向づけを明示するということで、その数は部落ごとでなくてもよいのではないかと考えますので、これは来年度予算で実施したいと考えております。三條市とか長岡市など大きいところに行くと、そこに教えてくれる専門の係がおりますけれども、うちの場合は、ひとりの職員を配置して案内を専門にさせておくには、あまりにも小さい村であり、そこまで必要ないかと思ひます。幸い入口がいつしょになつたことから、住民福祉課のところに案内係とか受付とかいう表示をしておきまして、そこにこられましたら話を聞いたうえでそ



杉林 一郎 議員

海老島地区の猿橋川改修について

それぞれの場所をお示しをする。また、いろいろの会議がありますが、会議の案内板を設けて、会議名、場所、時間を明示したほうがよいのではないかと考ります。

▼昔は村の辻に白い角柱の道しるべがあり、行先を知るうえにおいて、また同時に通行人にとつてその村の暖かい人情に触れる思いがして、貴重な存在であったと思います。現在国道や県道には、要所要所に行先とキロ数を明示した案内板がつるされており、専門の職員を、せめて一人でもいいですが置くお考えはないか。



小林 光栄 議員

●斎藤村長

▼第一点の信濃川堤防の舗装でございますが、おっしゃるとおり最短距離であり信号もないことから、長岡市への交通量が増えてることは事実でございます。この舗装については、建設省はやることには同意を与えるが、建設省の費用ではできない、やるならばあなたの村の予算の中でやりなさいということを聞かされております。たしかにやればいいことですけれども、まだ村うちの道路の舗装がたくさんも兼務でもいいと思ひますが、入口が一箇所になつた現在、案内係かあるいは受付を設置されはどうかと思いますが、ご所見を承りたい。

●斎藤村長

▼第一点の信濃川堤防の舗装でございますが、おっしゃるとおり最短距離であり信号もないことから、長岡市への交通量が増えてることは事実でございます。この舗装については、建設省はやることには同意を与えるが、建設省の費用ではできない、やるならばあなたの村の予算の中でやりなさいということを聞かされております。たしかにやればいいことですけれども、まだ村うちの道路の舗装がたくさんも兼務でもいいと思ひますが、入口が一箇所になつた現在、案内係かあるいは受付を設置されはどうかと思いますが、ご所見を承りたい。

庁舎案内係の設置について

設置について

運転者にとってどれだけ助かっているか申し上げるまでもございません。いまふるさとづくりという言葉が使われ、地方のよさが見直されています。わたしどもがめざしている明るい村づくり、暖かいふるさとづくりのためにも、簡単なものでもいいです

保育所入所見通しと その対策について

▼まず第一点の保育所入所についてお伺いいたしました。この点につきましては、三月定期議会においていろいろ話をされたように聞いておりますが、昭和五十五年度において入所希望者が全員希望する各保育所に入所できるかどうかその見通しと対策についてお伺いしたい。

青少年非行問題に ついて

▼次代になつた青少年が心身ともに健やかに成長することは、村民のひとしく願つところであります。しかしながら、青少年非行の数は期待に反し、社会のルールからはずれて非行に落ちていく少年が年ごとに増加し、その内容もますます悪質化の傾向を強めていることは残念なことであります。昨年見附署管内で補導された人数は五百三十二人と聞いており、その中で中之島村関係は百四人も補導されていると聞いております。なお、今年に入つて新聞の三面記事を二件も中之島の関係でにぎわしているわけですが、昨年よりも非行少年が多くなる見通しであります。このような現況のなかで、村当局のお考えとその対策についてお伺いしたい。

●斎藤村長

▼末宝川の河川整備についてのご質問でございますが、ご覧のように中之島川につきましては、今年は県道見附与板線のがまど橋までの浚渫は県単でやつたわけでございますが、末宝川につきましては、一時的に狭いのところは県単で考えざるを得ないのではないかと思います。しかし、本流である中之島川の川幅が広くなり、深さが深くなれば、その支流である末宝川の排水能力も効果が上がってくるのではないかと考へております。

▼代償用水の水路改良の問題については、一部の地域に強い反対があり、調印の率も低く、一時は断念せざるを得ないのではないかという気持ちになつたわけでござりますが、その後いろいろ事情を聞き、話を進めてまいりましたところ、調印の率が上がり総体的に九十二・八パーセントという数字をみましたことから、三条農地事務所にこれを提示して、予算の獲得、設計の指導に当たつてほしいと申し上げ、一応前向きのレールに乗つたわけでござります。その結果をおつしやるとおり二十日の用水対策審議会におはかりをし、ご賛成を得て前に進むことになつたわけでござります。今後は予算獲得に一生懸命努力をしたいと考えであり、県営用水も軌道に乗つたとすることをご報告申し上げておきます。

善意をありがとう

いからしの里に寄付金

中之島中学校生徒会・一万五千三十九円
中之島北中学校生徒会・三万二千五十円を
それぞれバザーの売上利益金を「いからしの里」に寄付されました。

歳出

区分	予算額	支出割合
①議会費	千円 41,387	48.9
②総務費	276,162	57.9
③民生費	259,078	49.6
④衛生費	95,706	52.4
⑤農林水産業費	134,715	22.6
⑥商工費	42,483	67.8
⑦土木費	386,535	33.4
⑧消防費	76,240	57.7
⑨教育費	352,841	39.0
⑩公債費	145,881	9.6
⑪予備費	746	0
計	1,811,774	40.8

昭和五十四年度 一般会計の執行状況

(九月末現在)



歳出

区分	予算額	支出割合
①総務費	千円 13,912	48.7
②保険給付費	411,628	30.2
③保健施設費	260	16.4
④基金積立金	11,354	1.2
⑤公債費	1	0
⑥諸支出金	605	10.7
⑦予備費	12,658	0
計	450,418	29.2

国保特別会計

当初予算四億四千九百一萬二千円でスタートしました。予算も四億五千四十一万八千円となつております。国保事業の健全な運営のためみなさんの充分なご理解とご協力をお願いします。



大野久夫議員

末宝川の 河川整備について

▼わたしも中野西部に位する農民の一つの悲願でもあり、また昨年の六・二六水害以来の現状を考えますときに、中之島川と同時に末宝川の河状の整備をしていただきたいと思うわけでございます。わたしもいろいろ末宝川の状況を調査してみると、上沼堰の上、下流に泥がたまつて流速がつかないという現状で、できればこの区域を来年の作付けまでに泥をさらつていただき、中之島川のがまど橋以北を整備されたよ的な状態にしていただきたいと思いまが、村長のお考えをお聞きしたい。

代償用水区域の 水路改良について

▼用水対策審議会が二十日の日ございまして、この内容について説明を受けたひとりでございますが、出席しておられなかつた委員もおられると思ひますので、ご説明願えれば幸いだと思ひます。

代償用水区域の 水路改良について

るわけでございまして、みなさんからもその点をご認識いただきたいということを申し上げるわけでございます。

十六万六千四十四円 社会福祉協議会に

去る十月二十一日に実施された第二回村民祭は昨年に引き続き盛大のうちに終り、村消費者協会、村青年農業研究会、商工会の方々による不用品セールの売り上げ金はなんと十六万六千四十円にも達しました。

ふだん使わないで眠っている衣類などをご寄付いただき一堂にならべ、まだまだ使えるものを百円、二百円、三百円……という値段で買つていただきました。

なお、この十六万六千四十円は村の社会福祉に役立てて寄付されました。紙上をかりて奉仕してくださいました方々には厚く御礼申し上げます。

本当にありがとうございました。



年ごとに盛んになる

(7) 第78号 広報なかのしま 昭和54年11月15日

(6) 第78号 広報なかのしま 昭和54年11月15日

第27回村内一周駅伝マラソン

村内一周駅伝マラソン大会は、今年で27回目。27チームが出場し、菊薫る11月3日、今年からコースの変更があって、スタートは上通小学校前を出て、中之島地内をぬけ、昨年とは逆回りのようになり、距離も若干増えて、27.5km 7区間で自分との戦いに挑みました。

総合優勝 中之島北中学校

1°38'23"

区間最高記録者

第1区間	3.8km 上通 B	堀 敏一	11'51"
2	3.8km "	鈴木利夫	13'13"
3	4.0km 中之島中	鈴木一太郎	13'17"
4	3.6km 中之島北中	大野靖志	12'35"
5	4.3km 中条東	中村知明	14'20"
6	4.3km 中野公民館	河内昇	14'25"
7	3.7km 中之島中	松井友浩	12'40"

農業用軽油免税証について

農業用軽油免税証については従来、出張交付を実施していましたが、昭和55年度から出張交付を廃止し、農協または石油販売業者単位で一括交付申請することになりました。

農協または石油販売業者に必要書類を持参のうえ、申請手続きを行ってください。(個人申請は受け付けません。)

1. 申請手続

申請に必要な書類	継続申請者		
	新規申請者	免稅軽油使用者証の有効期限	機械及び構成者を変更する者
①免稅軽油使用者証	×	○	○
②免稅軽油使用者証交付申請書	○	×	×
③免稅軽油使用者証の登録事項変更申請書	×	○	×
④免稅証交付申請書	○	○	○
⑤機械所有証明書	○	○	×
⑥耕作面積証明書	○	○	○
⑦印鑑	○	○	○

注)新規申請者とは、初めて農業用軽油免税証の交付申請を行なう者(免稅軽油使用者証を持っていない者)

○継続申請者とは、今まで農業用軽油免税証の交付を受けたことがある者(免稅軽油使用者証を持っている者)

○機械所有証明書は、税務課又は、農機具販売店で交付したもの。

○耕作面積証明書は、税務課で交付したもの。

2. 申請受付期間(農業協同組合、石油販売業者ととりまとめ期間)

昭和54年12月1日～昭和55年1月31日

▶菊薫る秋
11月5日から9日まで第8回菊花展が開かれ、観者の目を楽しませてくれました。



▼郷土芸能発表会

11月4日中之島中央小において第2回郷土芸能発表会が開催され、村の指定文化財などの民俗芸能をはじめ、もりたくさん踊りや詩吟で観客を楽しませてくれました。



散歩ヤマラ



►村のようすがハッキリと
「施設めぐり」
10月29日、一般の方々から村に関する施設を見てもらおうと「施設めぐり」を実施しました。参加された一般の方々は、各施設をまわるたびに説明を熱心に聞き入っていました。



►初期消火に威力を發揮
このたび与板郷消防署では、水のない所など初期消火に威力を發揮する消防車を購入しました。2tの水を積めて5分間放水できます。価格は一千五十五万円とか……。



県の最低賃金

1日………2,542円
1時間………319円

新潟県の最低賃金が改正されました。10月13日からは、県内の事業所で働く労働者に、使用者は次の最低賃金額を支払わなければなりません。

■ 最低賃金額 1日 2,542円・賃金の大部分が時間によって定められている人は1時間319円

《注》この最低賃金額には、精・皆勤手当・通勤手当・家族手当は含まれません。

年賀状の差出し準備を

- 暑中見舞状、転勤、転居のあいさつ状などで住所録を整理しましょう。
- 郵便番号は正確に書きましょう。

受付開始は12月15日です

心配ごと相談

○毎週火曜日 午後1時~4時
○中之島村公民館

製造業を営むみなさん、今年も恒例の「工業統計調査」が行われます。

十二月三十一日現在での調査のため、年末年始のお忙しい中を調査員がお伺いしますが、ご協力下さるようお願いいたします。

この調査によって、わが国の製造業の実態や製造活動の現状が明らかになるほか、調査のデータは製造業のみなさんが各種製品の生産・販売プランをお立てになる場合の参考になるのをはじめ、たとえば、都市開発や下水道計画の資料となるなど、わたしたち国民生活の向上に広く活用されます。

みなさんにご記入いただき調査票は、統計以外の目的に使

われることは絶対にありませんので、安心してあります。

書き下さい。

調査は、次の三種類に分かれています。

〔甲調査〕従業員三十人以上の事業所の調査(17項目)

〔乙調査〕従業員二十九人以下の事業所の調査(13項目)

〔丙調査〕製造業の本店・本社を調査するもので①二つ以上の製造工場を経営する企業の本店・本社②製造工場と別の場所にある企業の本店・本社を対象に行われます(12項目)

なお、主な調査項目は、事業所名、従業者数、原材料および燃料使用額、製造品出荷額、有形固定資産投資総額などです。

製造業のみなさん

工業統計調査にご協力を

ガス料金を平均一四・五パーセント引き上げ

国民年金特例納付制度

今なら納められます 過去の滞納保険料



保険料を納め忘れたり、加入し忘れている方はいませんか。保険料をさかのぼって納められる特例納付は、昭和55年6月30日までです。

十一月から三月にかけての冬場は、石油ストーブなどの暖房器具を使うことから、一年のうちでも最も火事の多い季節です。火災の原因をみると、暖房器具の中で一番多いのは、なんといつても石油ストーブです。石油ストーブの安全な取り扱い方について充分注意してください。

●石油ストーブの取り扱い安全九九条

(給油する場合)
▼灯油を給油する場合、必ず火を消してから補給する。
▼給油中にこぼれた油は、よくふきとる。
▼カーテンやふすまなど燃えや

(置き場所)
▼人の出入り口や通路などには置かない。
▼移動させる場合、火をいったん消してから移動する。
(周囲の状況)
▼新聞や雑誌など燃えやすいものは、そばに置かない。
▼接着剤など引火性のあるものは、そばで取り扱わない。

(新しく買う場合)
▼「耐震自動消火装置」のついたものを選び、説明書をよく読んでから使う。
▼使用する部屋に合った構造の機種を選ぶ。

これくらいと思ふ
油断をぬがし狙う!



秋の全国火災予防

11月26日～12月2日

人間の生きづけようとする根源にわけ入って、その人を支えられることが生きる人間としてのほんとうの姿である。

待望のミニコロニー、「いからしの里」が来年の完工をめざします。急ピッチで工事が進められています。

「いからしの里」は来年四月から九市町村(三条・加茂・燕・見附・柄尾・田上・下田・栄・中之島)の住民の手によって運営されます。

「いからしの里」の将来を思い、「いからしの里」の支援をすべく募ります。

やらねばならない仕事がたくさんあります。

央福社会がそれです。

知恵おくれという重い障害をもつ精薄者が、郷里をはなれ、親と別れて入所いたします。環境整備をはじめ、施設整備の充実など、まだまだ私たちの手で

當されます。社会福祉法人、県央福社会がそれです。

要最短年数以上である者。者が代用教員期間が恩給の基礎在職年に通算されます。

新潟県民生部援護課恩給係 00252(23)5511

二、旧軍人等の計算年を年金額に反映させる年齢要件が「十五歳以上」から「六十歳以上に引き下げられます。三、訓導等として勤務していた者に改定される年数が普通恩給との所要最短年数以上である者。

二、昭和二十年十一月三十日までの旧軍人としての実在職

年数が普通恩給としての所要最短年数以上である者。

二、旧軍人等の計算年を年金額に反映させる年齢要件が「十五歳以上」から「六十歳以上に引き下げられます。三、訓導等として勤務していた者に改定される年数が普通恩給との所要最短年数以上である者。

二、昭和二十年十一月三十日までの旧軍人としての実在職

年数が普通恩給としての所要最短年数以上である者。

二、昭和二十年十一月三十日までの旧軍人としての